

# 16 Les principales villes de l'Union européenne

Comme les Français, la plupart des habitants de l'Union européenne sont des citoyens. L'Union européenne compte de grandes villes ayant une influence à l'échelle mondiale.

## 1 ↓ Des capitales politiques : Bruxelles

Quartier du Parlement européen à Bruxelles

Capitale d'un petit État, la Belgique, Bruxelles abrite la Commission européenne et, à temps partiel, le Parlement européen. Cela en fait l'une des capitales de l'Union européenne et une ville qui compte en Europe et dans le monde.



- Sur la carte 11, situe les villes présentées sur ces trois photographies.
- Quelles sont les autres « capitales » de l'Union européenne ?

### Des capitales politiques

Les capitales des grands États (Paris, Londres, Berlin, Rome, Madrid) mais aussi Bruxelles, capitale d'un petit État et capitale de l'Union européenne, ont une influence politique sur toute l'Europe, voire sur le reste du monde (DOC. 1).

### Des capitales économiques

Certaines villes rassemblent les grandes entreprises européennes et mondiales, les grandes banques, la Bourse de leur pays : Paris, Londres, Cologne, Francfort (DOC. 2)... Elles ont un poids économique majeur sur l'Europe et le monde.

### Des capitales culturelles

Certaines villes sont importantes sur le plan culturel. Elles possèdent de magnifiques monuments, d'immenses bibliothèques, des musées exceptionnels, des universités prestigieuses, des salles de spectacle célèbres. Elles organisent des événements dont on parle dans toute l'Europe, voire dans le monde entier. C'est le cas de Londres, de Paris et de Rome. C'est aussi le cas de villes plus petites comme Athènes (avec son patrimoine historique), comme Amsterdam, Barcelone, Budapest, Madrid, Stockholm (DOC. 3 ET CARTE 11).